
NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字等も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ご提案がありましたように、ＭＲＩ検査が認知症の診断の一助となるもの
と捉えております。健康診断での実施につきましては、対象者の選定や実
施体制、手段、検査機関の確保等の課題もあり、実施の要否も含めて研究
してまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ご提案がありましたように、ＭＲＩ検査が認知症の診断の一助となるもの
と捉えております。市民の方が検診として受けられる仕組みにつきまして
は、対象者の選定や実施体制、手段、検査機関の確保等の課題もあり、実
施の要否も含めて研究してまいります。

4
大和スポーツセン
ターのプール

毎年、夏期のプールを利用してる者です。
以前から常に思ってることがあります。
温水プールにして頂けると、年間通じて泳げるので、お願い致します！

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市では、スポーツセンタープールを屋外用、引地台温水プールを屋内用
として整備しております。
厳しい財政状況などから、スポーツセンターのプールを屋内温水プールに
変えることについては現段階で計画がございませんが、計画を策定する際
には検討してまいりたいと考えております。

5
公園にトイレを設置
希望

リラの丘公園にトイレを設置して欲しいです。小さな子供を連れて遊びに行っても
トイレがなく困ります。遊具が充実していますがそのせいで長い時間遊べなく
て・・。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

一般的な公園（街区公園）の利用対象者は近くにお住まいの方を想定して
いること、防犯上・衛生上などの問題があり地元のご理解が得られないこ
となどから、トイレの新設は考えておりません。
バリアフリー対応の必要性から、新設のトイレの規模は大きくなってしま
うため、面積の広い公園を整備するときに設置しておりますので、ご理解
くださいますようお願いいたします。

6 特養拡大

在宅介護が基本の昨今、大和でも認知症介護サポーター養成講座等ありますが、実
際に介護している私からすると、いつか限界に来た時に待たずに入れる特別養護老
人ホームがあれば、日々の介護も安心してできます。
国の介護政策とは真逆ですが、在宅介護の限界と現実を理解して欲しいです。

介護保険課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、在宅介護サービスの充実を図るとともに、介護保険施設の整備
についても促進しています。平成２７年度には特別養護老人ホーム１００
床が整備され、平成３０年度にも新たに１００床が整備される予定です。

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－００１～１００）

※保険年金課、高齢福祉課にも情報提供しています。

1

気づいてからでは遅
い！！進行する前に
認知症テスト・ＭＲ
Ｉ検査を市の健康診
断に組み入れる。

これから、かなりの割合で増えると言われている認知症を患らう方々。もちろん、
自分自身にもふりかかる問題です。「おかしいかな？」と、家族が気づき、受診し
た時には、かなり進行している事が多いのが現状だと思います。ＭＲＩ検査によ
る、脳の委縮や、血液の流れで発見できると知りました。
そこで、大和市から毎年送られてくる健康診断に、ＭＲＩ検査も入れる事を提案し
ます。（個人では具合が悪くならない限り、受ける事はない検査なので）
大和市が推奨し、市が、いくらかでも助成したらと思います。これだけ社会問題と
なっている事ですし、早めにわかればお薬で進行を遅らせる事もてできるでしょう
し。なってしまった方々の対処も必要ですが、これからは早期に発見し、予防でき
るものは予防して力を入れるべきだと思います。

※保険年金課、高齢福祉課にも情報提供しています。

2
認知症の予防につい
て

家族が認知症を発症しています。今後高齢化が進み、認知症の患者が増えると思う
ので、早期発見のためにもＭＲＩ検査等をガン検診のように受けられるようにでき
ると嬉しいです。
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7
大和スポーツセン
ターのプール

大和スポーツセンターの屋外プールを室内プールにして年中使えるようにしてほし
い。
屋外プールのまま利用するのならば 太陽光発電をつけてせめて温水シャワーが出
るようにして欲しい。太陽光発電システムを取り付ける場所はたくさんあると思う
ので、エネルギーをフルに活用して欲しい。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市では、屋外用プールとしてスポーツセンターのプールを、屋内用とし
て、引地台公園の温水プールを設置しております。
厳しい財政状況などから、スポーツセンターのプールを屋内温水プールに
変えることや太陽光発電システムの設置については現段階で計画がござい
ませんが、計画を策定する際には検討してまいりたいと考えております。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

神奈川県公安委員会では、７０歳以上の方を対象に運転免許証更新時の講
習を義務づけ、認知など基本的な機能の低下を踏まえた適切な指導を行っ
ております。本市といたしましても、シルバーリーダーを中心とした交通
安全教室等を開催し、交通安全に努めているところです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市のコミュニティバスでは現在、定期券はご用意しておりませんが、
利便性向上の観点から、今後検討していきたいと考えております。
また、ご提案をいただきました取り組みに関しましては、免許返納の促進
につながるものと考えられますので、引き続き、対策等の検討を進めてま
いります。

(5)一言提案以前から
対応しているもの

放課後児童クラブでは、児童のお預かりを１９：００まで実施しておりま
す。

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では、仕出しなどのお弁当の活用は想定していません。

10 ゆとりの森の駐車場

ゆとりの森の駐車場を無料にして下さい。他の大和施設が全て無料なのになぜあそ
こだけが有料なのでしょうか。隣接している綾瀬スポーツ広場が無料なので、そち
らに止める人が増えるだけで、まったく無意味です。綾瀬市も迷惑して居ると思い
ます。

みどり公園課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

①受益者負担の原則、②利用目的外等の不正な長時間駐車の防止、③不要
な自動車利用の抑制、④維持管理費用の負担及び適正管理によるサービス
の向上、⑤財政の負担軽減などの理由により、駐車場の有料化をしており
ます。
有料化は市の基本的な方針であり、ご理解くださいますようお願いいたし
ます。

11
市境の道路整備につ
いて

中央林間小学校付近の相模原市に向けて走る道路の側面がアスファルト剥げていて
側道の砂利との間に段差があります。車のすれ違いの際に少し怖いですので整備で
きないでしょうか？

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

舗装の補修につきましては、パトロールや要望をもとに危険箇所を速やか
に実施しております。ご指摘の道路につきましては、道路用地のアスファ
ルト舗装と民地側の砂利の間に段差ができてしまっています。段差解消に
向けて、土地所有者と調整を進めてまいります。

こども・青少年
課

8 運転免許証の返上

高齢者の運転が怖いです。
信号無視や歩行者がいても右折、左折してくる車の運転手を見るとやはり高齢の方
が多いです。
歩行者用信号が青になってもよく確認して渡るように子供にも口をすっぱくして
言っていますが所詮子供なのでどこまで確認できるか親としては心配です。
ただ車の運転ができないと生活に支障が出るというのも理解できますので、運転免
許証を返上していただいた方にはコミュバスの定期券などを差し上げたらいいと思
います。
予算はかかりますが、子供を交通事故から守るという点から考えると将来につなが
ると思います。

9 学童保育について

保育園を増やしていただいてありがとうございます。
目に見えて増えているので大和市がんばっているなと感じます。
現在、保育園で７：００～１９：００の間預かっていただいていますが、小学生に
なり学童保育に入れた場合、学童までお迎えに行くと１９時は過ぎてしまうし子供
だけで帰宅できる１７時では２時間以上お留守番させるのも低学年のうちは不安で
す。
公立の学童よりも利用料金はかかっても仕方がないので、時間の融通が利く民間の
学童を誘致していただけると助かります。
大和東にある保育園内の学童がなくなってしまい困っています。
また夏休み期間など、手作りのお弁当ではなく希望者には仕出しのお弁当などを実
費で利用できるようになるといいと思います。
（朝早く作って持たせるとさすがに腐らないか心配です。）
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12 プラゴミの回収

毎週プラゴミの回収場所でカラスが袋を食いちぎり、かなり散らかしてしまいま
す。近くの方と片付けていますが収集場所を見張っていないのですぐにカラスが来
ます。
可燃物・不燃物と同じように個別収集にしてもらえたらと願います。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

資源物（容器包装プラ）の戸別収集については、経費の増額が伴うことが
予想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討し
ていきます。

13
元気な60代以上をま
すます元気に

「６０代を高齢者と呼ばない」宣言に鑑み、介護保険を３年間（例えば）使用しな
かった人を顕彰してはどうか。介護保険料を安くする等の対応はできないと思うの
で他の方法で対応できないでしょうか。

介護保険課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

顕彰制度は、介護保険サービスを必要としない方にとって、介護予防の一
助になるとも考えられますが、一方で、介護保険サービスを必要とする方
の多くは、加齢による身体機能の低下が主な原因であることから、表彰を
受けられない方の気持ちを察すれば、導入については慎重にならざるを得
ません。また、顕彰制度により、必要時に介護保険サービスの利用を躊躇
するかもしれないといった弊害も想定されます。

14
所得に関係なく「小
児医療費助成制度」
を受けられる

子供はすぐ、具合を悪くしたりケガをしたり病院へ行く事があります。親としては
些細なことでも先生に診てもらいたいと思います。しかし、医療費を払わないとい
けないと思うと、少しの咳なら、市販の薬を飲ませてみたり、熱が出てもそれほど
機嫌が悪そうでなければ、熱と戦ってるのよ。と子供を励まします。ですが親は心
配です。
子供はみな同じように病院に行けるのが普通なのではないでしょうか？所得が高い
からといって裕福に暮らしているとは限りません。その上税金も多く支払っていま
す。
なぜ、所得制限をするのでしょうか？
大和市にもっとたくさんの人に住んでもらいたいのではないでしょうか？
改善を願います。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受けら
れないことがないようにとの考えに基づき実施しています。市の財源には
限りがありますので、それを効果的に活用し制度を安定的・継続的に実施
していくためにも、１歳以上のお子さんについては所得制限を設けており
ます。

15
鶴間にある大型商業
施設の間

鶴間にある大型商業施設の裏の十字路は、歩行者の交通量が多いのに、信号機があ
りません。
渡るのに怖いので、信号機設置をお願いします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

交通規制の伴う信号機等を所管している警察へ要望いたします。

街づくり総務課

①：(5)一言提案以前
から対応しているも
の
②：(1)平成28年度
中に対応する予定の
もの

①コミュニティバス運行業者に対し、安全第一に運転するよう指導してい
ることろではありますが、再度徹底するよう指導してまいります。
②鶴間台住宅南側歩道の舗装修繕を行います。（平成２８年末までに実施
予定）

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

③段差の危険性については、自転車での巡視も行っていますが、歩道と車
道の段差か、あるいは舗装破損に起因しているかによって対応が異なりま
す。歩道と車道の段差については、雨水が歩道に進入しないように設けて
いるもので、構造上改良は困難です。また、道路の破損などによる段差に
ついては、職員での巡視ののち直接対応させていただきますので、お気付
きの箇所がありましたら、市までご連絡ください。

16

①やまとんバスの件
について
②つるま台の件につ
いて
③サイクリングロー
ドの件について

①先日バスが踏切が閉まり初めてなっているのにスピードをあげて通りました。お
客様がたくさん乗っているのにとても危ぶない事だと思っています。（高座渋谷の
近く）注意してほしいと思います。
②仕事でつるま台の近くを通ります。歩道（駐輪場）がデコボコとなっています。
住んでいる方が高齢の方が多く何人も転んでいる様です。早く直してほしい。
③サイクロードを使う事が多い。市はサイクロードを作る時、ただ引くだけでなく
職員が自転車で走ってみて段差がないかどうか見てください。とても危ないと思い
ます。段差が多い。
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17
市議会議員の定数削
減

現在の大和市議会の議員数を削減する。無駄を徹底して排除し、市民税の有効活用
を考える。

議会事務局
(5)一言提案以前から
対応しているもの

議員定数は、民主的に住民の意思を市政に反映するために大変重要です。
したがって、住民の意思が十分に反映される人数であることを十分考慮
し、条例で議員定数を定めることとしています。

議会事務局
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市長その他の執行機関の施策や事務の執行について監視を行うことが市議
会の役割の一つとなっています。（大和市議会基本条例第２条第２号）。
また、議員は、高い倫理的義務が課せられおり、品位の保持と政治倫理の
向上に努めています（同条例第５条）。

秘書総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市交際費等は市のホームページなどで公開するなど、市政の透明化に努め
ています。

19
たばこポイ捨て禁止
の看板

犬の飼い主の飼育マナーの看板を配布するようだが、ぜひ、たばこポイ捨ての看板
も配布してほしい。家の前にたばこのポイ捨てがひどく、火がついたままのたばこ
も多い。火事になってからでは遅いので、是非是非、是非実施してほしい。全ての
電柱に設置してほしいくらいだ。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、たばこの吸殻も含めた図案のポイ捨て禁止看板を作成し、希望さ
れる市民の方へ無償配布しています。

20 中央林間イメージ

最近はかなり取り壊されてしまったが、中央林間にはフラットハウスがまだ何軒か
残っており、見た目、雰囲気など、とても魅力を感じる。東京のベットタウンとし
ては、せまい土地にめいいっぱい広く家を建てるのはもう当たり前だが、フラット
ハウス的な素敵な家が増えれば、観光や映画・ドラマの撮影など、色々需要も増
え、イメージも上がると思う。フラットハウス的な家を新築する施主に、助成金な
ど出るといいかと思う。そういう我が家は子供がまだ小さい上、３０坪の敷地しか
ないし、まだまだこの建売で暮らさなければならないが、年をとり、狭い家の方が
何かと暮らすのに楽だと思う年齢になったら、フラットハウス建築も現実味を帯び
ると思う。これから超高齢化社会だし、家を建て替える人も増えると思う。平家の
フラットハウスだったら、建築費も抑えられるし、きつきつに立っている昨今の街
並みより、余裕のある素敵な街並みになると思う。街の雰囲気が良くなれば、暮ら
したい人も増えるだろうし、又、中央林間に住んでいることがステイタスになると
思う。街のイメージを作るのは時間もかかるし難しいが、何か始めなければいつま
で経っても何の特徴もない平凡な街だ。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、平成２７年１０月に現在の中央林間地区に不足している機能や
課題などを洗い出し、今後のまちづくりの方向性や方針を示した「中央林
間地区街づくりビジョン」を策定しました。
その中で、今でも林間都市の面影を残す当時の歴史的な街並みについては
貴重であり、今後も保全していくとの方針を示しています。
あわせて、中央林間を魅力的なまちとしていくため、旧市営緑野住宅跡地
や東急中央林間ビル内に新たな拠点施設を整備する方針を定めるととも
に、駅周辺についても鉄道事業者との連携のもと、駅前広場の整備や改札
口の新設などまちの機能充実を図っていくよう考えています。

21 きれいな街へ

容器包装プラの回収を週二回 個別回収のみにする。
可燃ゴミの回収日と同日にすると良い。
容器包装プラに紛れて家庭ゴミを不法投棄するケースが散見されます。
大きなビニール袋に 家庭ゴミを紛れて捨てるケースが多い。
リサイクルステーションは、不法投棄しやすい。
特定の人物が 特定の場所に不法投棄する。
不法投棄しにくい環境を作る。
容器包装プラの個別回収が効果あります。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

資源物（容器包装プラ）の収集回数の増加については、収集回数を増加す
る考えはありません。
資源物（特に重い紙類）の戸別収集については経費の増額が伴うことが予
想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討して
いきます。

18
市議会議員の税金の
使い道の調査

今回の東京都知事の不透明な会計処理問題を受けて、我が大和市議会議員（市長も
含む）の税金の使い道を調べる。調査員は、市民ボランティアで作る調査委員会と
する。
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高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

コミュニティバス（のろっと・やまとんＧＯ）の運賃は、民間の交通機関
の乗車料金より低廉であり、これによりシルバー世代に対する運賃割引と
同等の効果があると考えているため、高齢者パスを交付する予定はありま
せん。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスは、より多くの皆様にご利用いただけるよう、安い運賃
設定にしており、また、現金よりも割安な回数券も用意しております。今
後は、更なる利便性向上、利用促進のため定期券の導入も検討してまいり
ます。

23
通学路の時間帯通行
止め

東名高速道路から教習所先までの、藤沢街道の裏道で通学時間帯に車が多い！通行
止めにするべし

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

通行止等の交通規制は警察の所管であり、地元住民の総意をもって自治会
長名にて警察へ直接ご要望ください。

図書・学び交流
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

生涯学習センター及び図書館の跡施設については、市民が気軽に集い交流
を深める新しいまちのスポットとして生まれ変われるよう改修工事を行い
ます。市民活動支援の場を設けたり、青少年センターやシルバー人材セン
ターなど市内公共的施設の集約を図りながら、利便性の向上や各団体の連
携強化につなげ、市民活動への活発支援を行う施設として活用します。

25 電線の地中化促進

大和市では一部の地域で地中化が進んでいることは確かですが、都市景観の改善、
災害時の被害削減、交通安全の推進の観点からも更に積極的な対応、拡大が必要と
考えます。
例えば、駅周辺の○○Km範囲内或いは余りにも景観を阻害している部分（電線が
２０本近く交差して、空が見え難い場所も見受けられます）から順次工事を開始し
ては如何かと思います。
予算化が難しいとの答えが返ってくるかと思いますが、アベノミクスの次の施策が
見えていない現状に鑑み、国のモデル地区として名乗りを上げてみることや長期
返済の市債を発行する、或いは民間に施工を委託する等の知恵を絞れば実現は不可
能ではないと思われます。
海外で暮らした経験を持つ方は理解できると思いますが、電線のない環境が落ち着
いた、美しい街を作り出し、そのことが住民の心に如何に穏やかさをもたらすか、
大和市がそのモデルとなって地中化を推進することを期待したいと思います。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確
保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業で
す。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果など
を踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えております。

26 ゴミ袋の改善
現行ゴミ袋はカラスが荒らして、街の美化が汚くなってる。カラスが嫌う素材のゴ
ミ袋開発して

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

カラス対策に特化したごみ袋はコストが高くなるため、現状では導入する
ことは考えておりません。

22
コミュニティバスの
高齢者パスがほしい

コミュニティバスを高齢者が利用しやすいように横浜市のように年間定額で利用で
きるパスを作ってください。
のろっと、やまとんGOなど高齢者を中心にコミュニティバスが活躍しているのは
とても良い事だと思います。７８歳になる私の母も毎日のように利用させていただ
いています。
しかし、少し離れたところまでいくのには乗り換えがあったり、往復があったりで
費用がかさんでしまします。横浜市には年間３０００円程度で申請により市バス乗
り放題の高齢者パスがあります。市の予算もあるので乗り放題３０００円でなくて
もよいですから、同様の制度を考えていただけないでしょうか？

24
生涯学習と図書館の
跡地

１１月に新しい複合施設が出来るから、現行跡地に巨大な認可保育園建設求めます

※ほいく課にも情報提供しています。
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27
大和駅周辺の駐輪
場、歩行者の安全に
ついて

毎日徒歩で大和駅まで通勤していますが、プロムナードは自転車の走行禁止とされ
ていても全く守られていません。走行を防ぐためのポールがあるため、かえって自
転車の通るルートと歩行者が通るルートが交差しやすくなりお互いに通りやすいと
ころに集まっていくので、すぐ横を自転車が猛スピードで通りすぎていきます。
改善のためには、プロムナードの真ん中に駐輪場を設けていることが障害と考えま
す。
プロムナードに入ってから、あの駐輪場まで、自転車利用者に自転車を降りて歩い
て押せというのにも無理があると思います。自転車利用者が利用するのに便利がよ
く、かつ歩道の中を通らなくても済む場所に駐輪場を設け、そこまでの自転車の通
り道の確保が必要と考えます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

以前、僅かな時間、自転車を放置する買い物客等が多かったため、大和駅
に近い場所に自転車駐輪場を設置したもので、現在では、多くの市民の方
が利用されております。このため、駐輪場につきましては、今後の周辺の
土地利用計画に合せて移転等を検討していくべきと考えています。
しかし、自転車の交通ルールやマナーが守られていない実態もありますの
で、自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や交通安
全の街頭キャンペーン等の啓発活動を粘り強く実施してまいります。

図書・学び交流
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

生涯学習センターは、文化創造拠点へ移転となりますが、これまでどお
り、会議室の予約は行えますので、新しい学習センターの活用をよろしく
お願いいたします。なお、生涯学習センター及び図書館の跡施設について
は、市民が気軽に集い交流を深める施設として、また青少年センターやシ
ルバー人材センターなど市内公共的施設の集約を図りながら市民活動等へ
の支援を行う施設として活用します。

29
リサイクルステー
ションから各家庭前
へ

職場の前がリサイクルステーションです。
大抵の方が守って出していますが前日からよく洗っていないプラゴミを出したり可
燃ゴミを違反で置いて行く人が後をたたないので、カラスが散らかして困っていま
す。自治会の人が頻繁に掃除に来てくれますが、業務に支障が出ています。それで
東京都などのようにリサイクルも各自家の前に出す方向で考えて頂けないでしょう
か。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

資源物（容器包装プラ）の戸別収集については、経費の増額が伴うことが
予想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討し
ていきます。

保健給食課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

毎年、白衣は計画的に買い替えを行っています。
今後も学校と協議しながら、白衣の買い替えを行っていきます。

31

コミュニティバス
（やまとんなど）の
ルート表市広報につ
いて

やまとんなどバスのルート、停留所、時刻表など判り易いパンフレット表示表をぜ
ひ発行して下さい（各戸配布）

街づくり総務課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

現在、市内の民間路線バスやコミュニティバスの運行ルート等を分かりや
すくご案内できるバスマップの作成に取り組んでいるところです。配布の
方法等につきましては、今後、広報等でお知らせいたしますので、それま
でお待ちいただきたくお願いいたします。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

※生活あんしん課にも情報提供しています。

28

地域の人が集まれる
場所の確保　生涯学
習センター図書館の
利用について

地域ケア会議が開始されています。その中で、共助の考えを実践する必要性を感じ
ています。しかし、地域がまとまり、顔の見える関係を築くには、何といっても同
じ時間を共有することが第一歩ではないでしょうか。それには、どうしても、集ま
る場所の確保が不可欠です。自治会館、コミセン等がそれらの拠点として適当なの
でしょうか。高齢化が問題となっている昨今では、距離的なことも考慮しないと、
仲々集まることができません。
大和東自治会は、自治会館がありません。今まで生涯学習センターを使用していま
した。閉館に伴ない、増々場の確保が難しい！地域の財産として、利用の継続をし
てほしい。共助のため。

30
小学校給食の白衣の
支給について

子どもが大和東小学校に通っています。学校から持って帰って来る白衣がボロボロ
です。母たちがボタンを付けたり、ぬったりしますが「食育」のためもう少し新し
い白衣の支給数をふやしたらどうでしょうか？！
サイズなど学年で違うので大変だと思いますが…。よろしくお願いします。
学校のそばに防犯カメラが付いて安心しています！！ありがとうございます。
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健康づくり推進
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

ご提案ありがとうございます。確かに、熱中症の発症および重症化は高齢
者に多く、時期的にも、後期高齢者へ向けて注意喚起するには良い手段と
なり得ます。しかしながら、熱中症につきましては、注意喚起と併せて具
体的な予防方法を啓発してこそ効果的であり、封筒への一文掲載に留まら
ず、リーフレット等を同封するのが適切であろうと考えます。そうします
と、リーフレットの印刷費用、同封した場合に追加の送料が発生する可能
性など、そのための予算の確保が必要となりますので、今後の検討課題と
させていただければと存じます。

保険年金課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

通年で同じ封筒を利用しているため、対応すると例月の封筒を別に発注す
ることになるため、予算が増えてしまいます。
また、封筒紙面にも限りがあるため、現状での対応は困難です。

生活あんしん課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

介護保険に関するお問合せ先と混同されるケースが見受けられ、昨年度中
は介護保険課及び市民相談課で相互に連携を図り、電話をお取次ぎしてお
りましたが、混乱を避けるため本年度送付の封筒からは削除しました。

介護保険課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

介護保険料決定通知書送付用封筒に振り込め詐欺相談窓口として市民相談
課の電話番号の記載をしていましたが、介護保険課に問い合わせをしたい
方が誤って市民相談課に電話をする状況が多く見られたことから、記載を
削除しました。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

大和警察署前の通りや厚木街道等は県道となっています。県の厚木事務所
東部センターへ提案内容を伝えます。

障がい福祉課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

タクシー券の補助につきましては、本市では目が見えない、歩行が出来な
いなどの理由で電車やバスによる移動が困難な方に限定しております。本
市独自に行っている有償運送協同事業や福祉車両利用助成制度、その他の
制度との関連もあり、一概に比較するものではないと考えます。

※総合政策課、高齢福祉課にも情報提供しています。

33
「後期高齢者保険料
決定通知書」封筒に
ついて

熱中症に注意しましょうの注意喚起の一文を掲載を
当該通知書は毎年７月中頃、各自に発送している。
時期を考えると、タイムリーな注意喚起ではないかと思いますがいかがでしょう
か。
※２８年度の介護保険料決定通知書の封筒に２７年度にあった、振り込め詐欺相談
窓口：市民相談課０４６（２６０）７９７０（ナクナレ）の記載がなくなったの
は？
・昨年口頭で伝えた「高齢化率」の記載の実現に謝意

34
歩道を平らにして欲
しい

大和警察の通り、厚木街道、大和駅の西側など歩道を平らにして欲しいです。車イ
スを押すのに大変キツイです。
場所によっては横に転びそうになります。そのせいでテニスひじみたいになりまし
た。
ついでに…身体障害者手帳１級でも内わけがダメでタクシー券がいただけません。
他の自治体では１級ならもらえるのに大和はきびしいんだねと言われました。なん
で大和はきびしいのでしょうか？
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街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市のコミュニティバスは、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に利用
できるよう、一律１００円又は１５０円と安い金額に設定しております。
現在、定期券はご用意しておりませんが、現金よりも割安な回数券も用意
しておりますので、ぜひご利用ください。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

温水プール利用料金の割引制度の導入のご要望ですが、市では「使用料・
手数料に係る受益者負担の適正化方針」に基づいて利用料金の設定を行っ
ております。この適正化方針では、施設を利用する市民と利用しない市民
との間に不均衡が生じないよう、施設利用者に適正な負担をお願いしてお
ります。ご指摘の施設では、年間維持管理費等に対して約半分程度の収入
が見込めるように利用料金を設定しており、一部の方の料金を値下げする
ことは、他の市民の負担を増やすことになるため、直ちに見直すことは難
しいものと考えております。近年、施設の老朽化などに伴い維持管理など
は増える傾向にありますが、温水プールに関しては平成１４年以降、利用
料金の値上げを行わず、利用者の方々に負担が掛からぬよう努めていると
ころです。現状では、今回のご要望にお応えすることはできませんが、貴
重なご意見として受け止め、今後の利用料金の見直しの際には検証してま
いりたいと思いますので、ご理解賜りますようお願い申し上げます。

36 ペット終活について

大和市には公共のペット火葬施設、合同慰霊碑がありません。
ぜひ（近隣市町村と共有でも）作って下さい。
安心して最後までペットと暮らせることはりっぱな箱モノがあることより文化的だ
と思います。
併せて保護犬、猫の殺処分をゼロにして下さい。
よろしくお願いします。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(8)市の所管ではない
もの

動物の保護については、神奈川県の機関である、動物保護センターが所管
となっております。なお、「殺処分ゼロ」についても、神奈川県ではすで
に達成、継続しており、以下のリンク先ホームページにてご確認いただく
ことができます。
http://www.pref.kanagawa.jp/cnt/f6808/p1039166.html

37
土日の鶴間にある大
型商業施設の渋滞に
ついて

土日の鶴間にある大型商業施設から出て国道２４６号線までの信号で必ず渋滞が発
生していて、酷い時には南林間近くまで渋滞します。渋滞解消に向けて鶴間にある
大型少々施設に迂回路電光掲示板を設置させて下さい。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

提案のありました、鶴間にある大型商業施設周辺道路の渋滞対策について
は、当該商業施設の駐車場や周辺道路の状況について調査を実施してまい
ります。

38 野球場等施設
サッカー施設は市内に多いが、野球施設が少ないので小田急線東名高速道路周囲に
建設してください。市としてサッカーに力を入れるのは分かるが、スポーツは全て
平等にするべし。

スポーツ課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目団体より専用グ
ラウンドなどの要望を受けております。限られた土地と厳しい財政状況の
中、いただいたご意見を精査しながら検討してまいります。

39
税金徴収や納付につ
いて

毎年のように税金納付や徴収があるが、自宅に居ながら税金を納めたい。
老人などは金融機関まで歩くのに大変です。そこで郵便局配達員だけを地方公務員
にして、配達員に税金納付を依頼する。配達員に声掛けて、税金納付代行して貰う
システム。更に税金徴収も配達員に任せる。郵便局員は各家庭の在宅時間帯を把握
してるので、配達員に訪問徴収させる。郵便局で販売された、切手などを市の収入
にする。

収納課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自宅に居ながら税金を納める方法といたしまして、口座振替による納付を
ご案内いたします。口座振替による納付は、一度お申込みいただければ、
銀行などの金融機関（一定の範囲があります）の口座から、納期限の日に
自動的に引き落として納税する便利な制度です。

35 無題

私は前から思っておりましたこと
①コミニティバスの料金②引地台のプール
６５才以上の人無料にして少しでも外に出て病院にかからないで食事もおいしく精
神的にリラックスする。
この２点を考えていただきたいと思います。
きっと老人が明るく健康的な生活が出来ると思います。
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都市施設総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

西鶴間三丁目、鶴間一丁目地区の道路の拡幅整備計画はありませんが、民
地での開発行為等の協議の中で道路拡幅に協力してもらうよう、調整をし
ていきます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

一方通行の交通規制は、地元住民の総意として自治会長名で警察へ要望し
てください。

41
健康都市宣言に関す
る提案

毎年の様に増えてる癌患者を減らす為に、癌検診を全て市として無料化する事と義
務化。義務化と無料化にすれば必ず受診するし、早期発見もできる。無料化した分
は住民税を多少増やす。インフルエンザワクチンも無料化すれば多少インフルエン
ザ者数は減る。
病院代や入院代の負担軽減を考えれば無料化すれば保健の負担も減る。

健康づくり推進
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

ご指摘のとおり、悪性新生物（がん）は、大和市民の死因の中でもっとも
多くなっております。市では職場などでがん検診を受診する機会のない市
民のみなさまに、がん検診を受けていただけるよう、機会づくりに取り組
んでおります。現在、検査の費用のおよそ8割を市が負担しています。検
診を義務とする制度の整備や全額公費負担による財源確保等の課題から、
ご提案のように施策を展開することは難しいと考えますが、今後もより多
くの方にがん検診をご利用いただき、がんの早期発見の重要さについて普
及啓発を行ってまいります。

42 広報やまとについて
広報やまとの月１回配布を提案します。
メリット　経費削減になる。ページ数を増やせば対応出来るのではないか？

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催しなどの
情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。それらの情報を
読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回の発行が必要と考え
ています。

44
パークゴルフ場を
作って。

ゆとりの森の最初の計画案には、パークゴルフ場があったので、実行してもらいた
い。元気な老人が、増えれば、医療費の軽減にもなる。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

平成２０年度に行った「ゆとりの森の計画変更」では、市内にはスポーツ
広場が少ないことから、当初計画にあったパークゴルフ場を変更し、様々
なスポーツを楽しめ、かつ、大規模な災害発生時に、避難場所としても活
用できる施設を整備することとし計画変更いたしました。ご理解ください
ますようお願いいたします。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止する目的で「路上喫
煙の防止に関する条例」を制定しております。駅周辺では７時から１９時
３０分の時間内で、指導員が巡回し路上喫煙を防止するよう指導を行って
おります。今後も引き続き、「路上喫煙をしない」をルールとして定着で
きるよう啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、喫煙・受動喫煙による
健康被害の正しい理解について、今後も普及啓発をすすめます。

45 大和市禁煙宣言を

健康宣言を市として掲げるなら、タバコの煙による受動被害を避ける為に、市内全
体を禁煙エリアにする事。喫煙者は喫煙エリアのみの喫煙。朝晩の通勤時間帯に歩
きタバコが多数見られる。昼間の時間帯だけ駅周辺だけ取り締まりしても意味な
し。朝晩も取り締まりすること。禁煙者には市から色々と特典を付ける！喫煙者に
は強いペナルティーを！健康第一ですよ。

40 道路事情
南林間地区や中央林間やつきみ野地区、おもに市内北部は比較的に道路幅が広く安
全だが、市役所の周囲、特に西鶴間３丁目、鶴間１丁目が道幅が狭いので拡張する
か、一方通行にするべし。
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教育研究所
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成２６年度に市立小中学校にタブレット型コンピュータを整備しており
ます。さまざまな教科等に効果的に活用しております。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市立全小学校では、平成３２年度から実施予定の新学習指導要領を見
据え、今年度から英語教育を段階的に拡充しております。初歩的な英語を
使ってコミュニケーションを図ろうとする子どもの育成をめざし、チャン
ツやフォニックスを盛り込んだ短時間学習を導入し、授業時間数を段階的
に増やしていきます。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、市内の幼稚園等は全て私立であり、教育内容は施設ごとの方針によ
るため、英語教育を実施していない園もあります。しかしながら、公費を
投入して実施園を増やす場合、幼児期の外国語（英語など）教育がどのよ
うに発育に影響するかなどを踏まえ、慎重に考えるべきことです。今のと
ころ、市が主導して実施する予定はありません。

47
健康都心宣言だから
こそ、ラジオ体操を

夏場になるとラジオ体操がありますが、NHKラジオ体操巡回を大和市スポーツセ
ンターで開催して欲しいです。

政策総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

NHK巡回ラジオ体操は市制５０周年記念事業として実施した実績があり
ますが、今後、適切な機会を捉えて実施について検討してまいります。

48
お年寄りに対する買
い物代行

お年寄りは買い物に行くのにも、一苦労します。特に足に障害があると更に苦労し
ます。買い物難民の為に、御用聞き配達設定。市役所に新たな部署を作る。買い物
代行や、独居老人の照明交換など色々な作業請負。人員に関しては、郵便局員を活
用する。郵便局員が御用聞きして、市役所が買い物代行して、配達は郵便局員がや
る。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

現在では、様々な民間企業が商品の配達サービスを実施しているため、行
政が重ねて同様のサービスを実施する必要性はないと考えます。また、介
護が必要な方については、介護保険の日常生活支援サービスを利用するこ
とで、買い物を代行することもできます。

49
駐車場内のタバコの
ポイ捨てについて

駐車場にタバコのポイ捨てをする人がいて困っています。 生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、タバコの吸殻等のポイ捨てを禁止し
ています。今後もポイ捨てが無くなるようチラシの配布や看板設置などの
啓発活動を推進してまいります。

保健給食課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

学校給食は、全児童生徒を対象に、適切な栄養摂取による健康保持、増
進、正しい食習慣を養うなど、学校全体で実施している集団給食です。そ
のため夏休みなど一部の児童生徒への提供は出来ません。

51 市役所前の信号に
小田急線踏切から市役所に向かう際に、市役所前信号で右折専用信号を設置か右折
専用道路を設けて欲しいです。土日は必ず渋滞するので困ってます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

信号は、警察が所管していますので、警察に確認したところ右折専用信号
は右折レーンの設置が条件であると聞いています。右折レーンの設置に
は、相当な道路用地が必要ですが、実際には、現地の交差点付近には店舗
や歩道橋があるため幅員の確保が困難です。恐れ入りますが、時差式信号
の設置要望などを警察へお問合せください。

※指導室、こども・青少年課にも情報提供しています。

50 夏休みも給食を

大和市では、保育園の待機児童ゼロだけでなく、小学生の放課後児童クラブも６年
生まで実施、寺子屋も開催するなど、子どもを持つ働く親にとって、他自治体と比
べても、安心できる環境が整っていると思います。そこに加え、夏休みも希望者に
は給食を提供するというのはどうでしょうか？働く親にとって頭の痛いのが夏休み
です。毎日お弁当くらい作ってあげてください、といったところかもしれません
が、実費はもちろん徴収で構いませんので、実現検討をお願いします。

46
時代に伴った教育改
革

私立小中学校では、授業にタブレット端末授業を取り入れ所もあるので、市内の小
中学校もタブレット端末導入授業を取り入れるべき。教師が電子黒板を活用するな
ら、生徒もＩＴ化を習う授業導入。
市内幼稚園に英語授業導入を！小学生には義務化になる英語授業を、一段階早い時
期から英語授業をするべし。小学生では英会話や授業中は全部英語にするとかの英
語対応を。市内には外国人が多いので、英語力を拡充するべし。
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52
駅前の自転車放置に
ついて

禁止され、貼り紙をされているにも関わらず、大和駅前スーパー等が入っているビ
ルから大和中央通り手前のビルの前に、毎日いつでもズラーっとびっしり自転車が
とまっている。なかには貼り紙をその場でちぎりポイ捨て…。禁止されている事を
し、ポイ捨てをし、わがもの顔で歩道を走る…。きちんと守っている人もいる内で
その行為ゆるせません！！！
貼り紙をする意味はるのでしょうか？紙や人件費、労力のムダだと思います。そこ
に使うお金があるのなら、とめている自転車はすぐに撤去して下さい。そうすれば
手数料を払わなければ返してもらえないので駅前にとめなくなると思います！！こ
のままでは駅前でのトラブルが増えキケンです！！！どうかお願いします！！！安
全な大和駅前にしたいです！！！

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

当該箇所は、放置自転車が多いため、他の都市で実績がある対策を参考に
するなど対策を進めてまいります。

53 小学校教育について

「ことばの教室」を全学校に設置するが、専門職員を出張できるようにしてほし
い。子供が支援級に通っているが、ことばの教室には通えず、そもそも今の学校に
ないので「ことばの教室」と同じレベルの指導は無理と言われた。話し方、発語を
直すことでコミュニケーションも広がるのでぜひ導入してほしいです。週１回か月
２回でもいいので見て頂けたらと思います。
通っている学校による受けられる教育に差が出るのは不公平です。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

「ことばに関する困り感」のあるお子さまたちへは、専門職員による、巡
回相談チームを派遣し、教員への指導助言を行っております。今後も、よ
りきめ細やかな指導ができるよう、巡回相談を継続してまいります。

54 ヤマトンについて

このキャラクターはどうしても納得いきません。どうしてこのようなものを選んだ
のか考えてしまいます。子供達にも人気がなく、ヤマトンが来たあ！！等と㐂ぶ子
供はいませんね。熊本のくまもんの様な、思わず「そばに行きたくなる様な可愛さ
もなく、子供はもちろん大人さえ、横を向いてしまいます。これからもっと皆に親
しまれる、そばに行って握手がしたくなる様なかわいいキャラクターを考えてほし
い

イベント観光課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

ヤマトンは、広く公募により募集をし、理事者や有識者による審査員によ
り決定されたものです。当面の間は、キャラクターを変更する予定はあり
ません。

都市施設総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

「なでしこの道」の看板の色につきましては、なでしこの花の色の中か
ら、鮮やかで目立つピンク色を選びました。また、今年からなでしこの花
を植栽スペースに植えております。

街づくり推進課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２０年に「大和市景観計画」を策定して、景観づくりの基本
理念等を共有し、その実現を目指しております。その基本的な考え方にお
いて、市内のどの地域においても「身近な緑を楽しめるまち」を目指すと
しておりますので、景観形成方針に従い、みなさまとのご協力により少し
ずつではありますが、美しい街並みが形成されていくものと考えます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

開発行為など市内（駅周辺含む箇所）で開発事業を行う際には、条例によ
り敷地内の緑化に努めていただいています。また、道路沿いに生垣を設置
すると助成を受けられる制度（条件有り）により緑化の推進を図っていま
す。

55 街の景観について

街の景観づくりのセンスが全く無いと感じます。
「なでしこの道」と名付けた遊歩道に、ショッキングピンクの看板が。まるでキャ
バクラの看板のようです。なでしこの花が咲く道にするとかせめて看板は木のぬく
もりを感じる物にするとか…。
駅周辺が綺麗になってきたものの、緑が少なすぎます。
都心から離れた場所であるのに全く緑豊かなイメージが無く、いつまで経っても
「汚ない街」のイメージです。気持ちの良くなる街を作れば、住人の意識も変わ
り、よい街になると思っています。
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56
駅前ガーデニングプ
ロジェクトについて

大和駅東口プロムナードのガーデニングをいつも楽しみにしながら歩いていまし
た。ところが、学習センターの移転に伴いガーデンが閉鎖されると伺いました。大
変に残念です。素晴らしいアイディアのプロジェクトであっただけにどうして閉鎖
してしまうのか、他に方法はないのか疑問が残ります。

イベント観光課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

大和駅東口のプロムナードガーデニングプロジェクトにつきましては、プ
ロムナード周辺の整備までの条件付きで行っていたものです。今回、文化
創造拠点開館にあわせ、プロムナードの整備を行うこととなったため、平
成２８年８月をもって終了しました。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

５月の「清掃の日」以外にも、毎月最終日曜日を目途に、住民の方々など
による道路や広場などの公共の場所のボランティア清掃（例月まち並み清
掃）が行われています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道の樹木等の管理については、街路樹の剪定や草刈を順次行っておりま
すが、繁忙期には対応に時間を要することがございます。今後、適切な管
理に努めてまいります。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

児童生徒の公徳心を育むため、市立小中学校においては、道徳の時間を要
とした教育活動全体で、集団や社会とのかかわりに関することとして、公
徳心の自覚とともに実践力の向上を図っています。

58
自治会活動の高令化
に良い案を

自治会に会員として入って４０年位になります。若い頃は良く行事に参加し役員に
なってからは自治会の大切さや意義を理解して「協力して町を良くして行こう」と
はりきっていましたが、８０才を越えてくるといろいろ身体条件や生活の変化も生
じてきて地区の役当番も重くなります。「若い人」が少ない地区となると「痛い」
「痛い」と言う人に月二回の配布物、数多い回覧板と自分をかえり見て頼みづらい
です。又町会の上の方の役をしてる方も、仲々大変だと聞きます。又、老人会の会
長も会員増員の苦労、市の通達の会ギ、それを伝える集まりとか、いつも大変だな
と感じます。自治会員の、又老人会員の高令化に合わせ、何かを変えねば悲鳴が聞
こえそうです。

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自治会員の高齢化による問題を解決するためには、自治会加入率の向上を
図り、若い世帯を増加させることが重要であると考えています。
そのため、市では神奈川県宅地建物取引業協会県央東支部と自治会の加入
促進に関する協定を締結するなどして、加入率の向上に取り組んでいま
す。
今後も、各自治会や関係団体と協力し、様々な側面から加入促進活動を実
施していきたいと考えています。

59
自転車のルール違反
について

あまりに自転車に乗っている人が自由すぎます。軽車両なのに、Ｔの路で信号無視
して歩行者にぶつかりそうになるひと、々々…。是非、大和市で、力を入れて、市
民の意識を高めて下さい。ボランティアの人等、大和市役所の方々でお願いしたい
です。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や交通安全の
街頭キャンペーン等で啓発活動を実施しています。引き続き、定期的な啓
発活動を大和警察署等と協力しながら実施してまいります。

60
美化も大切だが税金
の使用途について

市内だけでは有りませんが道路脇の花だんについて、つつじ他花が植えられるが、
その時だけで後は、雑草だらけになっている様子。
この様な税金の無駄使をするなら、他に税金を必要とする使用途があるはず。木は
当然根を張ります。道路が盛り上がり、大変危険な箇所が多い。道路として広く整
（美）（備）し安全を考えて下さい。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道の樹木等の管理については、街路樹の剪定や草刈を順次行っておりま
すが、繁忙期には対応に時間を要することがございます。今後、適切な管
理に努めてまいります。
根上りにつきましても、危険性の高い箇所から優先的に改善してまいりま
す。

57
「大和をもっと美し
い街に！」

会社経営の原点は「５Ｓ」あるいは「６Ｓ］と言われます。市政も同様だと思いま
すが、「清掃」という観点からみると大和市の現状は、決して十分とは言えないと
思います。”ポイ捨て”は相変わらず多く、また街路樹や植込もいまひとつです。
そこで、美しい大和をつくる為に、
①教育現場で子供の頃から”公徳心”を教える。
②年1回の清掃日を、年３～４階実施する。その際、アパート、マンションの住
民、あるいは大屋も参加させる。
③軽自動車のパトロールを、もっと、身を入れて実施する。
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介護保険課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

介護保険料の金額や段階については、３年毎に設定をしておりますので、
今後の見直しの際の参考とさせていただきます。
なお、現在の段階について、国が示す標準例では、市民税の本人課税者を
４段階に分類し、最も高い負担をしていただく段階は、基準となる段階の
１．７倍となっていますが、本市では更に細かく６段階に分類し、最高負
担の段階は、基準段階の２．０倍に設定しています。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安など甚大
な影響を受けていることから、市では航空機騒音の抜本的解消など市民負
担の軽減に向けた取り組みを進めております。
厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和３８年の日米両政府における
合意により「２２００時から０６００時までの間、厚木海軍飛行場におけ
るすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国軍の態勢を保持する
上に緊要と認められる場合を除き、禁止される。」とされています。
市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大など、その
内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強く働きかけてま
いります。

市民税課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市の市民税は地方税法に定められている税率等に基づくもので、市独自
で減税等を行うことは困難なものと認識しております。

62 市営墓地について

私は主人と２人、娘２人は、嫁いでいます。
私達が亡くなったら、お墓があっても、守る人がいません。だから、大和市で、こ
ういう人達の為に市営墓地（共同でいいと思う）を作って頂きたいです。是非、是
非お願い申し上げます。
安心して老後を暮せる為に、よろしく、たのみます。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市が平成２５年度に実施した市民意識調査では、墓地を取得したいと考
えていない方が５割弱いらっしゃり、また、自宅近くでの墓地建設に対し
て否定的な見解の方も４割弱に上る結果が出ております。その他、墓地の
設営にあたっては、広大な土地や住宅密集地を避けた適当な用地が必要で
あり、本市においては、適地の確保が非常に困難であることなど、多くの
課題があるものと認識しております。また、一般的に忌避施設と呼ばれて
いることから、周辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応するこ
とが難しい問題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方
における価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同様
の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに努めてま
いります。

63 公園の管理について

昨日のことです。中央林間の多胡公園の前で男性が市の職員の方を罵倒していまし
た。
多胡御夫妻のお陰で数少ない公園を年配の方々の散策の場となっています。
大変だと思いますがどうか現状維持で守ってください。お願いします。感謝してい
る方も大勢いらっしゃいます。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

励ましのお言葉に感謝申し上げます。多くの皆様に愛される公園とするた
め、利用者や周辺にお住まいの皆様にご理解いただけるよう今後も適切な
管理に努めてまいります。

61
①介護保険料につい
て
②住民税について

①介護保険料の金額区分が大雑把すぎます。収入が８００万以上の人が１１万なの
に２０１万の人は９万弱では金額の重みが違いすぎます。年金収はどんなに多くて
も３００万以下です。負担感が大きいですよ。その他、住民税、健康保険座位と月
２０万弱の年金から４万強も引かれるのですから（自治体で決めるんですよね）
②３月に完全退職し家に居る時間が多くなりましたが、３月末から２ヶ月、毎日昼
夜の別なく絶え間のないジェット機の轟音に気が狂いそうでした。沖縄や基地のあ
る市県民にのみ我慢を強いるのは変です。飛行時間を決める（これは多分求めてま
すよね）以外、住民税の軽減を求めてもいいのではないでしょうか。大和市に住ん
で４年、知り合いはいませんが、交通や買い物の便が良く満足しています。子ども
も多く、幼い子が散歩したり遊んでいる姿に癒されます。（家１、２軒建つくらい
税、保険を真面目に納めてきた者として不公平感を感じています。自力で一人で息
子を育て上げ、孫以外には”ばあちゃん”と呼ばれたくない昔の少女です）
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65
自転車の交差点・踏
切りでの渡り方につ
いて

道路にも昔からのものもあり、自転車道もありますがまだまだ一時停止をせず、信
号があるなしにもかかわらずつっきる（スピードを落とさずに通る）人が多いよう
に見受けられます。そこで、自転車に対しての一時停止標識が標示を分かりやすく
して見てはどうかと思います。（自分では本来歩く人よりかは自転車は速いので交
差点や踏切りでは、自転車を降り、自転車を押して渡るのが安全だと思っていま
す。坂道も多いので曲がる時には大曲がり（ふくらむ）になるし踏切りの手前は高
低さがあったりして線路内でふらついて危険だとつくづく思います。）

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

一時停止の標識は、法で定められており、変更はできませんが、ご意見と
して所管する警察に伝えます。
また、大和市では、ご要望などにより、順次、自転車止まれシートを道路
面に設置しておりますので、具体的な箇所などがありましたら、道路安全
対策課までご連絡下さい。
なお、自転車の踏切横断につきましては、交通教則にありますように、自
転車から降りて横断するよう自転車教室では指導しています。

66 大和駅前について
現在の大和駅商店街は四方八方、と飲み屋ばかりでうんざりしています。ファミ
リー向けの安心な商店街にはならないのですか？

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和駅周辺については、商店会の主催する様々なイベントや、商店会の街
路灯改修や防犯カメラの設置等への補助などを通じて、イメージアップと
安心・安全の向上を図っているところです。また、大和駅近くに市立図書
館や芸術文化ホールの入った文化創造拠点が開設されますので、地域の活
性化につながるものとして期待をしております。いただいたご意見は地元
商店会や商工会議所等にもお伝えし、市といたしましても、駅周辺の商業
活性化の為に可能な支援を検討していきます。

67
子ども医療費助成の
拡充について

現状では、所得制限での助成を行っているが、海老名市などは制限なしでの助成と
なっている。健康都市を目指しているならば、これからの未来を担う全ての子供の
健康を考え、制限なしの医療費助成を求めます。特に、歯科に関しては、重要で口
腔ケアを怠らなければ病気も寄せ付けない体づくりが出来る様に思います。女性が
あれば検診なども積極的に行き易くなり、それは、市の将来の負担減、市民の健康
にもつながると思います。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受けら
れないことがないようにとの考えに基づき実施しています。限られた財源
を効果的に活用し制度を安定的、継続的に実施していくためにも、１歳以
上のお子さんについては所得制限を設けております。また、この制度の助
成対象は保険診療の自己負担分ですので、保険診療以外の検診の費用など
は助成対象外となります。

68 資源ごみについて
毎週金曜日（うちの地区では）AB資源の回収が交互にありますが、５週ある月は
１週とばしになります。相当のごみを、ためなくてはならず、困っています。５週
ある場合でも回収しては頂けないでしょうか？

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

第５週目に回収を実施するとなると、地域により回収を行う地区と回収を
行わない地区のバラツキと不公平が出てきますので、現状で実施する予定
はありませんが、今後どのような良い方法があるのか検討していきます。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止する目的で「路上喫
煙の防止に関する条例」を制定しております。大和駅は、年末年始を除く
平日７時から１９時３０分、土日及び祝日は９時３０分から１６時まで、
その他の駅は月に１回から３回程度７時から１９時３０分までの一定時
間、指導員が巡回し、路上喫煙を防止するよう指導を行っております。今
後も、「路上喫煙をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推
進してまいります。

健康づくり推進
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

受動喫煙による影響は子どもや妊娠されている方をはじめ、周りの方の健
康を守るという点で深刻に受け止めております。今後も更に受動喫煙によ
る健康被害の正しい理解、喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るために
も、啓発活動を実施し、より良い環境づくりについて検討していきます。

70 自治会加入について

自治会に加入していない人達のゴミ出しですが、当番制なので、是非、自分たちも
この責任を持っていただきたいと思います。資源ゴミは朝７：００から出ていま
す。自治会協力の上での老若男女問わず、参加しているので、新しく転入された
方々（１０軒位）は、何もせずゴミ出しすることは異議ありです。どう思います
か？

収集業務課
(8)市の所管ではない
もの

自治会に加入されていない方でもリサイクルステーションへ資源を出すこ
とはできます。ただし、リサイクルステーションは自治会の方が輪番や立
ち番などで管理を行っていますので、自治会に加入されてなくても管理に
は参加するなど地域へのご協力をいただくか、自治会への加入をご検討い
ただく旨をご案内しています。

71
ゆとりの森のドック
ランについて

今では犬も家族の一員。
子供達と一緒に犬達も公園で遊べたらもっと楽しいと思い、ゆとりの森にドックラ
ンがあったらいいと思いました。
宜しくお願いします。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

市内には、ゆとりの森にはドックランを整備する計画はございませんが、
ふれあいの森（相鉄線草柳トンネル北側）にドックランがありますので、
ぜひご利用ください。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

（一）①②ルール違反等で排出されたごみについては、本市パトロール員
が巡回し、直接指導を行うなど適正負担の徹底に努めております。ご提案
の見廻り隊やボランティア清掃隊の設置については先進事例などを研究し
てまいります。

生活あんしん課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

（一）③市の街頭防犯カメラは、警察からの情報等をもとに、不審者出没
箇所や犯罪発生危険箇所等に設置しており、ごみの不法投棄を監視する目
的では設置しておりません。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

（二）公園不足の地域においては、借地契約によって「緑の広場」を設置
し、皆さまにご利用いただいております。また、国公有地を利用しての公
園整備を行うとともに、開発行為等にあたっては、公園・緑地・広場等の
設置を指導しています。しかしながら、公園整備にあたっては、特定の年
代に偏らず、様々な年齢層の方々がご利用くださるよう配慮した設計を
行っておりますので、ご理解くださいますようお願いいたします。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

（二）文化創造拠点内３階に子どもの遊び場を設置する予定です。

72

（一）大和市の街ク
リーンアップ作戦
（二）空地の活用
について

（一）自宅周辺においても、最近ゴミの不法投棄などのマナー違返の行為が目立っ
てきた。大和市は従来「林間美化」に力を入れてきており、更に次のような改善手
段をとりたい。
①ゴミ集棄（共同）場への定期的な“見廻り隊”の設置　②ボランティア清掃隊の
新設　③監視カメラの設置
（二）幼児、児童を対象にした「市内の空地」の利用による遊び場の提供。公園だ
けでは不足。特に、子供専用の遊び場に空き地の活用をする。

69 歩きタバコについて

路上喫煙について意見があります。
大和市の条例で路上喫煙を禁止しているわりには日々様々な場所で歩きタバコをし
ている人を見かけます。
実際に取り締まっている管轄があれば、対策の内容と活動している時間帯を明確に
して頂きたいです。
また、私は妊婦なのですが、受動喫煙でもしもの事があった場合、市に訴える位の
怒りを感じております。
条例を掲げるのであれば、中途半端な事はすべきではないと思います。



NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字等も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－００１～１００）

73
駐車してる自家用車
の道路へのはみ出し
について

家の敷地に一応駐車スペースはあるものの、それ以上に大きな車だったり、あるい
は植木や自転車等を置いてる分、狭くなってる駐車スペースに無理やり停めている
家が多数見受けられます。もしも、火災などがあった場合、消防車がスムーズに
入ってこれなくて大変危険だと思います。現に、この家の前を車で通る際には、か
なり徐行しなければなりません。道路に１メートルも出っ張っていて、側溝のフタ
にも乗っているのです。どうか、こういう家には注意して周ってほしいです。どこ
かに駐車場を借りるように言って下さい。

土木管理課
(8)市の所管ではない
もの

自動車を登録する際には、 「自動車の保管場所の確保等に関する法律施
行令」に基づき、警察で車庫証明をとることが義務づけられています。こ
のとき、道路から支障なく出入りができることや車の全体を収容できるこ
とが条件とされています。
市から警察に要望してまいりますが、具体的な場所等につきましては、直
接、大和警察署にご相談ください。

74
市県民税の年金より
の徴収の平均化につ
いて

現在市県民税の年金よりの徴収額が月によって大差があります。出来れば毎月平均
に徴収していただければと思います。

市民税課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

税制改正により平成２９年度からは１度仮徴収額と本徴収額に極端な不均
衡が発生してもその後の年税額が２年連続で同額となれば平準化されま
す。



NO. 件名
提案内容

（誤字・脱字等も含め、原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２８年８月末時点のものです）

平成２８年度第１回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．２８－００１～１００）

市民課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

転入された方には、窓口で市民便利帳をご案内し、お渡ししております。
あわせて関係課から依頼された「家庭の資源とごみの分け方・出し方」、
「防災マップ」等のパンフレット等についてもご案内し、お渡ししており
ます。今後も転入された方にご案内すべきパンフレット等がありましたら
関係課と調整のうえ配布していきます。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

広報広聴課では、市役所の窓口やサービスを網羅的に紹介する冊子「大和
市市民便利帳」をNTTタウンページ株式会社と協力して発行しています。
電話帳「タウンページ」と合冊にすることで、公費負担なしで作成してお
り、２８年４月にもNTT未加入世帯を含む市内の家庭・事業所へ、ポス
ティングにより無料配布しました。同冊子は、配布期間以降に大和市へ転
入された世帯も配布対象としており、転入手続き時の窓口か、タウンペー
ジセンタ ０１２０－５０６３０９（通話無料） への電話依頼による宅配
で入手可能です。大和市勢ガイドについては、発行部数が１万部であり、
希望者に対して配布するものとして企画しているため、対応はできませ
ん。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

「とりころ～る」は公益財団法人大和市スポーツ・よか・みどり財団で作
成しています。こちらにつきましては、自治会にご加入いただければ回覧
でご覧いただけます。また、当財団のホームページでも冊子をPDFにした
ものを掲載しています。ご利用ください。転入者のかたへの配布に関して
は、発行部数の関係等から、今後の検討課題とさせていただきます。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ごみ・資源関連資料としまして、市内への転入者には、「家庭の資源とご
みの分け方・出し方」、「資源を正しく出すためにお読みください」、
「紙の分別ガイド」、「容器包装プラの分別ガイド」の４つのパンフレッ
トを市民課でお配りしています。それ以外の資料については現状市民課で
配布することは検討しておりません。

街づくり総務課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

現在、市内の民間路線バスやコミュニティバスの運行ルート等を分かりや
すくご案内できるバスマップの作成に取り組んでいるところです。配布の
方法等につきましては、今後、広報等でお知らせいたします。

76
転入者への案内につ
いて

転入届を提出しに来た方に
　　やまとん号の案内、
　　大和市勢ガイド
　　ごみステーションのくわしい案内　　とりころーるなど
　　　　　　　　　　など　配布して下さい。
サービスの１つとして、
本年４月に転入してきて　やまと市について情報がほしいと思い
やまとん号、大和市勢ガイドを私の方から申し出ないといただけないのは残念で
す。
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道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

道路改良をする際には、車椅子利用者の方々に配慮した設計に努めてまい
ります。
当該箇所は、歩道が広いことも原因であると考えられますので、サイン
キューブなどの設置を検討してまいります。
また、店側にも駐輪場の確保を依頼する予定です。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

歩道の構造等により対応可能なところは補修しておりますので、ご連絡く
ださい。なお、道路と宅地の状況によっては対応が難しいところもありま
すのでご了承ください。
また、道路上に置かれた店舗の看板等についても、引き続き撤去するよう
設置者に指導をしていきます。

78
プラゴミの戸別回収
について

プラゴミは現在地域毎の回収スペースにて収集されていると思いますが、以前にも
分別される率の現状を拝見し、また日々家庭ゴミとして出る割合を考えると、戸別
毎の回収を行う方が分別率が上がり、ゴミ出しのマナーも向上し、また出す側とし
ても家の前になるので出しやすくなります。高齢者世帯も出しやすくなるかと思い
ます。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

資源物（容器包装プラ）の戸別収集については、経費の増額が伴うことが
予想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討し
ていきます。

保健給食課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

給食の献立は、成長期にある児童生徒の心身の健全の発達のため、栄養
面、安全面、嗜好面などを十分に考慮して作成しています。今後も、安全
で安心な給食を提供していきます。

病院総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市立病院で提供している病院食は、市立病院栄養科で調理しております。
当院では、食事は治療の一環と考え、一人ひとりに合わせた食事を提供し
ております。症状によっては食事の内容が制限されている場合もございま
すが、調理方法や見た目を工夫し、美味しく召し上がっていただけるよう
に努力してまいりますのでご理解くださいますようお願い申し上げます。

産業活性課
(8)市の所管ではない
もの

市内の農産物は、現状では、農協や農家などが設ける販売所や個別の店舗
で購入していただいております。PR方法などについて、関係部署・関係
団体にお伝えいたします。

農政課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご指摘のとおり、中央林間地区は生産農家や農地も多くない状況にござい
ますが、夕やけ市やつるま農産物直売所など様々な取り組みを行っており
ます。お住まいの場所から少し離れておりますが、高座渋谷にグリーンセ
ンター渋谷があり、ここでは常設（水曜定休）で旬の市内産農産物を購入
することができますのでご利用ください。

79 食について

私は、横浜出身です。大和市の給食や市の病院食の内容、味はひどいです。隣の県
です。是非違う県の味を試食し研究してみて下さい。
中央林間在住ですが、市の農産物を講入出来る場所や、機会が少ない。常に買う事
の出来るアンテナショップがあれば良いと思います。

77
車椅子で安全に安心
して移動できる道路
について

深見台から大和駅まで道路を利用しています。家族が車椅子対応になりましたの
で、車椅子活用での不便さが気になります。まず、横断歩道の段差、道路の傾斜、
ブロックなどの凸凹などをなくすこと。しかし、新しく整備された大和中央通りに
ある飲食店前の横断歩道は、広く段差もなくスムーズに移動できます。
次に、大和駅北側の商業施設前の自転車の無断駐車をなくすことです。駐車禁止の
ステッカーをはったり、取りしまりをしていますが効果なしです。駐車をうながす
ように広くとってあるように見えるので、整備することを希望します。
以上、駅前だけでなく店側の方も、どこの道路でも弱者が安心して安全に歩ける道
路にすることが、急務であると思います。
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80
大和市に養護（支
援）学校をつくる

現在、大和市には支援学校がなく、支援の必要な児童は近隣の支援学校に通ってい
ます。インクルージョンという観点を考えても、大和市内の児童全員が大和市内に
ある学校に通うことがよいと思います。
ぜひとも、支援学校を作って下さい。
よろしくお願いします。

学校教育課
(8)市の所管ではない
もの

市民からの提案をはじめ市内の特別支援学級在籍児童生徒数の増加に対応
するため、大和市に県立の特別支援を設置するよう県に働きかけを行って
おります。

81
小学校のトイレにつ
いて

今年、小学一年生になった娘がいます。大和小学校に通っているのですが、和式で
トイレができません。外出先にあった時にチャレンジさせてみましたが、しゃがみ
ながらが、やりにくい事で、最後まで出しきれていないようでした。高学年になっ
ても、悩むところだと思います。（和式は、音も出るため、恥ずかしい）

教育総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市内小中学校のトイレについては、大便器を和式から洋式に変更し、天井
等の内装や照明器具等の改修を計画的に進めておりますが、学校からの要
請により一部和式トイレを残す対応もしております。
今後もトイレの改修を進める中で、洋式トイレの割合を増やしてまいりま
す。
なお、各学校では、和式、洋式両方の正しいトイレの使い方を新１年生を
対象に指導しているほか、個別にも教員が丁寧に教えておりますので、担
任教諭までご相談ください。

82
道路脇の植樹（暑さ
対策）について

夏の暑さが半端ではなくなり、特に足元のアスファルトなどからの照り返しがすご
いです。
紫外線や熱を吸収するような素材があれば道路を作る時にぜひ使用してほしい。
あと、道を歩く人々のためにまわりに高木を植えてほしい。
住宅街でさえまったく日陰がなく、暑くてつらいです。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

熱を吸収する舗装については、メリットはあるものの一般舗装に比べると
設置費・補修費が高額となるため全ての道路での対応はできません。ま
た、高木につきましては、根上がりにより歩行時に障害となる場合がある
ため、慎重な検討が必要です。ご提案については、今後の道路整備の参考
とさせて頂きます。

83
客引きの女性につい
て

大和駅付近で客引きの女性が立っています。１人で歩いている主人や息子にも声を
かけています。
毎晩大和駅で見る不愉快な光景です。大和警察こそ地元だし役所の皆さんだって
使っている駅じゃないですか・・・

生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、平成２７年１０月から１２月に大和警察署と連携し、大和駅周辺
における歓楽街対策を行い客引き女性の減少に努めました。今後も警察等
と協力し有効な対策を実施します。

84
汲み取り式トイレ
（洋式）設置提案に
ついて

災害時の公衆トイレとして、昔の汲み取り式トイレ（洋式）を、避難場所（公園
等）に設置されてはいかがでしょうか。
水、電気の必要ないものとして、良いと思います。

危機管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、汲み取り式トイレを公園等の避難場所に設置しておりませんが、
災害時に、自宅に住めなくなった方が生活する避難生活施設（小中学校
等）に組み立て式のトイレと携帯トイレを備蓄しています。これらは、使
用する際、水や電気を必要とせず、また、携帯トイレは１回ごとに廃棄す
るため、臭いも抑えることができる利点もあります。その他にも市内の一
部の公園などには、マンホールトイレを設置しています。
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街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市のコミュニティバスは、市民の方々の日中の移動手段としてだけでな
く、駅、病院、公共施設、商業施設等を結び、高齢者の方々の外出機会を
創出する目的で運行しておりますので、他の公共交通機関と併せてご利用
いただくことで、高齢者の方々の行動範囲も拡がっているものと考えてお
ります。

市が電子マネーカード（交通系ＩＣカード）を発行することは、導入にか
かる多大な経費や、多くの方々がすでにお持ちになっていることから、費
用対効果の面からも市が発行することは難しいと考えますが、コミュニ
ティバスへの交通系ＩＣカードの導入については、利便性の向上を図るた
め、今後、検討を行ってまいります。

86
年に一度の市内清掃
について

毎年５月最終日曜日にやってる市内清掃を年２回にして下さい。５月は雑草とか生
えて清掃するにタイミングが非常に良いので、秋にも落葉清掃を兼ねて、１１月最
終日曜日に市内清掃を制定して下さい。市内で集められた落葉を堆肥にして、市民
に無料で交付する。そうすれば今以上に市内に緑や花が増える。

生活環境保全課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

５月の「清掃の日」以外にも、毎月最終日曜日を目途に、住民の方々など
による道路や広場などの公共の場所のボランティア清掃（例月まち並み清
掃）が行われています。また、１１月を「大和市美化推進月間」と位置づ
け、市民、事業者、行政が協力し各種の美化・清掃活動を実施しています
が、落葉の堆肥化については、場所や人員の確保等課題が多く、現時点で
は考えておりません。

土木管理課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

工事により、道路が傷んでしまっている箇所につきましては、現地を確認
し、施工した工事業者に是正するよう指導いたします。詳しい場所を土木
管理課までご連絡ください。
道路の陥没対応や舗装の修繕につきましては、現場パトロールと市民の
方々の電話連絡等で対応しております。また、市のシステムでFAQとい
うものが市のHPにありますので、損傷箇所の発見の際には、ご活用くだ
さい。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

止まれの表示などは、警察が所管しておりますので、この内容を伝えま
す。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

舗装の補修につきましては、パトロールやご要望をもとに危険箇所を速や
かに実施しております。具体的なご要望箇所がございましたら、現地を確
認の上、対応してまいりますのでご連絡下さい。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車及び歩行者が通行できる歩道では、注意看板の設置及び主要交差点
での交通安全指導を実施しています。今後も大和警察署と協力して粘り強
く啓発活動に努めていきます。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

87 市道の路面状況

市道の路面が最悪です。止まれの表示は消えてるし、停止線も見えない場所もあり
ます。その上、下水道工事したら、路面のアスファルトは継接ぎだらけで見た目は
悪いし、継接ぎだらけが水溜りになり、歩行者に水はね原因になってます。
そこでソーシャルネットワーキングサービス（ＳＮＳ）のアプリを使い市内の道路
の写真を投稿してもらい、その写真を見て、市の道路担当責任者が現地で監査する
システムにする。

88
住みやすい大和に
自転車・歩行者につ
いて

車ももちろんですが、道路のあちこちに溝や波のような状態があまりにも多く危険
です。ぜひ、歩いたり、自転車で走ってみてください。市役所のまわりにもたくさ
んありますから。
駅前のルールもめちゃくちゃです。いつもヒヤヒヤして行動しています。地域の方
の協力でのパトロールでも効果はあるのでは。おまわりさんがしてくださるのが一
番安心ですが。
宜しくお願い致します。
（健常者の私が思うことです）

85
広域電車料金のシニ
ア価格を設定

・シニア世代（６５才以上）の行動範囲を広げる。（外出を伺がす）
・外出先での購入行動で、お金が動きます。
・「スイカ」「パスモ」のような、電子マネーカードの子供料金的カードの発行。
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こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①ひとり親家庭に支給している児童扶養手当につきましては、年１回の更
新時（現況届）に受給者全員と面談を行い、就労や住まい、家計の状況な
どを確認しています。また、通報があったときや支給の要件に疑義が生じ
た場合などには、職員が自宅を訪問し、実態を確認させていただくなどの
対応をしています。

健康づくり推進
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

②誰もが安心して暮らしていくためには、救急医療の確保が大変重要なこ
とであると認識しております。
本市では、軽症の救急患者は大和市休日夜間急患診療所で、入院等の治療
を必要とする中・重症患者は、市内５つの病院が当番制により救急医療を
提供しております。
南大和病院は当番制に参加しておりますが、小児科がないため、当番日で
ある木曜日の小児救急患者の受け入れは、市立病院の担当となっておりま
す。
文面より、実際の当番病院がどこであったかまでは確認できませんが、何
より、お子様の危急に際して、市内にある医療機関で受け入れしてもらえ
なかったとの訴えを真摯に受け止め、市立病院と連携しながら、小児救急
の拡充に努めて参ります。
文末となりますが、これからのお子様の健やかなご成長を祈念させていた
だきます。

病院総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

②市内の小児科の休日夜間の救急医療は当番制となっております。
限られた人数の医師・看護師で診療にあたるため、全ての時間において救
急患者さんを受入することは難しく、市内の病院で協力して対応しており
ます。今後も休日夜間の小児救急体制の拡大に向け、医師・看護師の確保
に努めて参りますので、ご理解くださいますようお願い申し上げます。

90
つい台所に流しそう
な油について

てんぷら等に使った油は廃油として処分してますが回収方法（各種ゴミの日）が確
立されれば車の燃料としてリサイクルする業者があるので廃油をシンクに流す等の
防止にも良いと思います。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

廃食用油については資源物の確認を行う必要があるため、月２回の日曜日
に駅前で行っている資源の拠点回収（第１･３日曜日４箇所、第２・４日
曜日４箇所）、年末年始を除き毎日資源を持ち込める資源選別所で回収を
おこなっています。人員の配置の必要があることからステーション回収に
ついては現段階では導入する考えはありません。なお、今後については、
資源物の分別排出促進のため、費用対効果を考えながら収集回数、収集方
法、収集品目等を検討してまいります。

※救急救命課にも情報提供しています。

89
みんなの大好きな大
和について

①近年、母子家庭が増えていますが、頑張って仕事して育てている母親もいれば、
同棲していながら母子手当てを継続する為に何年も結婚せずに手当をもらっている
人が沢山います。一度手続をすれば確認しないままです。しっかり定期的に調査し
て下さい。結婚して共働きで補助も受けずに頑張っている私達は不快な思いをずっ
としています。保育料も学費もしっかり払い家の税金もしっかり支払い。
きちんと２～３ヶ月毎に調査をして下さい。身近にズルイ人沢山います。
②先日、子どもがケガをしました。救急当番の病院に、じいちゃんが連れて行った
時、小児科ないと断られ、救急車も自ら呼びました。市立病院も夜間の小児科医不
在の為近隣市の総合病院へ肝臓内出血にて入院しました。南消防の方の対応が良く
してくれましたが、少し遅れていれば死んでしまったかもしれません。その時の当
番病院の対応のみなおし、大和市立病院の夜間小児科医の常駐対応を希望します。
近隣市の総合病院の対応はすごく良かった。入院し、今は通院中です。大和市は見
直しをして下さい。
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生活あんしん課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では安全安心なまちを目指し防犯灯の増設を進めており、設置にあたっ
ては、自治会からの要望をもとに行っておりますので、設置要望箇所がご
ざいましたら地元の自治会にご相談下さい。

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

安全に通行するための道路照明灯と防犯目的で設置する防犯灯について
は、その場所の目的に応じ設置を行っております。道路照明灯について、
具体的な箇所等がございましたら市道路安全対策課（電話０４６－２６０
－５４０９）までご連絡下さい。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスは、乗降口におけるステップの設置や手摺りの設置等、
誰もが利用しやすい移動手段となるよう配慮しておりますが、車両の構造
上の理由から現状の仕様になっております。いただいたご意見につきまし
ては、今後の参考にさせていただきます。

93 下水溝清掃について

高齢化に因り近年、排水溝のフタを持ち上げられずに居ます。
中は土砂で埋まり、雑草が生える状態ですので、市での清掃をお願いします。
草小へと続くＶ字の坂道です。
宜敷く御配慮の程重ねてお願い申し上げます。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

雨水桝の詰まりにつきましては、現場パトロールと市民の方々の電話連絡
等により、状況を把握しながら、順次清掃や改善を進めてまいります。

92
バスの乘降時ステッ
プの高さを無くす方
法について

近きょりのバス利用もを現在中止していて残念です。
足、腰を痛めているとバスステップの高さに足を掛けるのは大変です。両手でしっ
かりつかまる手すりが必要です。足を乘せる巾がせまい（ヤマトン、ノロット）市
バスは巾より階段の高さです。
今後ぜひこの点改善していただけたら幸です。
便利で気軽な発言紙ありがとうございます。

※広報広聴課にも情報提供しています。

91
駅前などの街灯設置
について

現在、私が利用している小田急桜ヶ丘駅前は、街灯が不充分で、夜になると暗く
なってしまいます。防犯上からも、駅前の街灯の状況を把握し、また、主要な道路
には、街灯を設置することを要望、提案いたします。
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スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

①ゆとりの森芝生グラウンドの人工芝化は、改修コストが非常に高く、現
在の財政状況に鑑みると早急に実現することは難しいと考えております。
②小さい方が「あそびの広場」、大きな方が「ふれあい広場」との名称
で、大会時のアップや待機場所、子どもたちの遊び場として活用されてい
ます。同芝生を利用してイベントを実施することもあります。
③スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目団体より専用
グラウンドなどの要望を受けておりますが、限られた土地と厳しい財政状
況の中、新たに設置することが難しい状況です。
④駐車場利用料につきましては、スポーツ施設利用者含めた全ての公園利
用者の方にご負担いただくこととしております。また、駐車場の適正な利
用については、綾瀬市とも協議を続けてまいります。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

①芝生グラウンドにつきましては、多くの市民要望により　天然芝を使用
したグラウンドとして整備したもので、その後、芝生の寄付や市民参加に
よる芝生育成体験の開催など、大勢の方々のご協力を頂きながら、施設の
運営を行っており、人工芝に改修する計画は現在のところございません。
③平成２０年度に行った「ゆとりの森の計画変更」では、市内にはスポー
ツ広場が少ないことから、当初計画にあったパークゴルフ場を変更し、
様々なスポーツを楽しめ、かつ、大規模な災害発生時に、避難場所として
も活用できる施設を整備することとし計画変更いたしました。
④駐車場利用者からは受益者負担の原則から、利用料は負担していただく
方針であり、大会等の施設利用であっても減免する考えはございません

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

１）現在、幅員４ｍ以上の大和市道について、計画的に修繕を進めており
ます。今後も順次修繕を進めてまいります。
応急対応が必要な損傷につきましては、即時補修を実施してまいります。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

２）無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間
の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業
です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果な
どを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えております。

図書・学び交流
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

「特別教室開放事業」につきましては、学校の施設状況等により、開放で
きる学校とできない学校があり、現在９校で実施しております。実施して
いない学校につきましては、今後、学校の施設状況を勘案しながら、特別
教室開放について検討する予定です。

95
舗装及び電柱につい
て

１）住宅街の簡易舗装を本格舗装に直して欲しい。すぐに舗装が毀れ、穴が開いて
しまう。
２）電柱を地下に埋設してほしい。観光立国を目指しているなか、地方都市も地上
にある電柱を地下に埋設することは、美観の点からも大切。

96
比較的、駅に近い小
学校の音楽室を貸し
て下さい。

３０人以上の団員のいる私達の合唱団は、練習する場所が、とても少なくて、困っ
ております。月に２回土曜日に練習して、毎年、ボランテァで老人ホームなど慰問
して、とても、喜ばれております。
中学校は、土曜日生徒さんの部活で、ピアノのある音楽室は、おかり出来ません。
今は青少年会館を借りてやっています。が、比較的駅に近い小学校の音楽室を、是
非、市民にかして、いただきたいのです。どうぞ宜敷く、お願い致します。

※教育総務課にも情報提供しています。

94
税金の無駄使いをし
ないで

①ゆとりの森の芝のグラウンドは１～４月まで共養生の為使用禁止。年間を通して
使用できるように人工芝にした方が良いのでは？
②下福田スポーツ広場横の芝広場（２ヶ所）の使用目的は何なのでしょうか。使用
されているのを見た事がありません。
③近隣の市町村のように公営のパークゴルフ場を作って下さい。
（道具付で1ゲーム２００円～３００円で使用できます）
④ゆとりの森施設利用で大会や練習時の駐車場使用料の減免を考えて下さい。綾瀬
市の駐車場利用者が多いので苦情がくるのではないか？
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97
・自転車専用道路に
ついて
・駐輪場について

・道路左側自転車専用が出来て、約２年ほどの年月が過ぎました。
　買い物用カート、車椅子、自転車専用道路にトラックが荷物を下たりして駐車し
て、それを途けて通ると車にぶつかりそうになりました。
　パトカーなどで厳しく取り締って下さい。市職員で走ってみて下さい。
・大和駅近くに駐輪場を作ってほしいです。ぜひお願いします。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車専用レーンへの駐車等につきましては、職員の巡視や市民の方から
の通報により、状況把握はしておりますが、停車禁止の箇所でないため、
警察への取締り要望もできない状況となっております。
また、市内、駅周辺の有料駐輪場は、空車の状況が確認されている為、新
たな設置計画はありませんが、実態調査を引き続き行ってまいります。

98
コミュニティバス、
のろっとバスについ
て

とても助すかってますが大和駅から高座渋谷行（引地台公園経由）とても混みなん
とか１時間に２本の運行を考えて下さい。
他の所はたくさん運行しています。
お願いします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平成２７年１０月に改正したのろっと南部ルートの運行ダイヤは、総延長
２１kmのルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の
運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間
帯での運行を実現するため、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮し
ながら編成したものです。ご理解いただきたくお願いいたします。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無料の入浴回数を増やすことにつきましては、財政面など様々な課題があ
ることから、現時点では難しい状況です。入浴施設の無料開放は、次の場
所でも行っていますので、ぜひご利用下さい。
【老人福祉センター】平日　午前１０時～午後３時
【柳橋ふれあいプラザ】毎月１日、８日、１８日、２８日　午前１０時～
午後３時(平時は１回１００円：休業日の場合、その翌日）

100 仕事がしたいです。

４０代専業主婦です。
簿記の資格を取ろう思ったのですが講習が高額です。
職案の無料講習を検当しましたが子供が小学生なので通いづらいです。
子育てしながら通える無料又は安価な講習してください。お願いします。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では、市主催で就労に資するような資格取得のための講座は開催し
ておりませんが、ご提案いただいた簿記講習も含め、今後の実施事業検討
にあたり参考とさせていただきます。

※施設課にも情報提供しています。

99
高齢者が、より健康
に過ごすため

現在６５歳以上の人は月3回公衆浴場の無料利用が可能ですが、次の理由から毎週
２回程利用可能にしてください。
①入浴は不潔になり易い高齢者にとって、衛生的で、又１回の入浴で１km徒歩に
匹敵する運動量があると言われる。
②加齢と共に単身者が多くなり、風呂が多くなり、風呂を沸かすのは不経済であり
又、腰や膝が悪い高齢者が多く、風呂掃除が大変困難になっている。


